



Declaran desierta licitación de colegio modular La Chimba y proyecto podría retrasarse

CUPOS. Seremi de Educación y Cmds dijeron estar trabajando en distintas alternativas para dar respuesta a la falta de matrícula. Dentro de ellas, salas modulares en colegios y arriendo de recinto.

Constanza Caldera Pfeiffer
cronica@mercurioantofagasta.cl

La licitación del Colegio modular La Chimba se declaró desierta en noviembre, lo que podría generar que el proyecto se siga retrasando en medio de un complejo escenario educacional en Antofagasta ante la falta de cupos en matrículas.

Respecto del tema, el seremi de Educación Alonso Fernández si bien destacó que las gestiones desde el ministerio se encuentran avanzadas. Sin embargo, la licitación del proyecto se declaró desierta, por lo que se requiere su reapertura para lograr que el proyecto sea adjudicado por alguna empresa e iniciarse a la brevedad su construcción, la cual espere ocurra el año 2025.

Esto, considerando la preocupante falta de cupos escolares en la capital regional, que en abril de este año la situó como la comuna con más alumnos sin matrícula en Chile, con un total de 370 estudiantes sin cupo, equivalente al 47% del total nacional.

En este contexto, la construcción del Colegio modular La Chimba considera la apertura de 980 nuevas matrículas.

“El proyecto ha tenido un avance de la Dirección de Educación Pública, quien pone los recursos pertenecientes al ministerio y la seremi de Educa-

“Es una necesidad para nosotros aumentar el número de matrículas, para eso hemos estado en una mesa de trabajo durante todo el año”.

Alonso Fernández
seremi de Educación

ción ha impulsado esto para poder obtener esta construcción, pero también la Corporación y el municipio de Antofagasta son las unidades ejecutoras, es decir, nosotros participamos más activamente en la etapa previa pero en la de construcción es el municipio, quien debe aperturar la licitación, adjudicar a una empresa y monitorear la construcción. Se abrió la licitación, la cual terminó en noviembre y nos informaron que hubo mucho interés, pero no se materializó ninguna postulación, por lo tanto se declaró desierta la licitación”, declaró.

Sobre esto, Fernández señaló que establecerán una mesa para conocer las razones por las que no hubo empresas que participarán y se adjudicarán la licitación para la construcción del colegio modular.

La autoridad regional agrega que se busca que este establecimiento se termine de construir el año 2025, para lograr estar operativo el año



SE PROYECTA PARA EL PRÓXIMO AÑO EL INICIO DE LA CONSTRUCCIÓN DEL COLEGIO MODULAR LA CHIMBA.

2026. Sin embargo, recalca, que las etapas de licitación y construcción dependen del municipio.

“Ahora, la licitación y etapa de construcción son procesos que nosotros desde la seremi y el ministerio, no manejamos. El municipio es la unidad técnica y ejecutora, por lo tanto nosotros nos mantenemos en mesas con ellos e impulsamos este proyecto, pero no somos los que construimos”, declaró.

Por su parte, Fernández recalca que es una necesidad poder aumentar el número de

matrículas. En este contexto, declara que han trabajado en una mesa durante todo el año para enfrentar este tema en marzo del 2025, y que han estado analizando otras opciones en conjunto con la Cmds, como la construcción de aulas modulares al interior de establecimientos educacionales ya existentes, que podría sumar (600 nuevas matrículas) y también están viendo la posibilidad de arrendar una nueva estructura educacional.

“Es una necesidad para nosotros poder aumentar el nú-

mero de matrículas. Para eso hemos estado en una mesa de trabajo durante todo el año para poder enfrentar marzo del 2025 de una mejor manera, entendiendo que la necesidad de poder cubrir más matrícula es ahora”, enfatizó.

CMDS

Sobre el tema, desde la Cmds indicaron que “aunque lamentamos que un proceso licitatorio tan relevante para la comuna se haya declarado desierto, como Corporación, previa instrucción del alcalde Sacha Razmilic,

vamos redoblar todos los esfuerzos para encontrar una solución para los niños y las familias de Antofagasta. Actualmente, la dirección de Educación está trabajando en distintas alternativas, y una de ellas es el arrendamiento de un recinto. Todo lo anterior es para que ningún niño de la comuna se quede sin matrícula en marzo”.

MEJILLONES

Respecto al colegio modular de Mejillones, el cual también considera 980 nuevas matrículas, Fernández informó que están en la última etapa del cierre de proyecto donde se debe determinar cuál es el valor del modular y están a la espera de que el municipio puedan informar para formalizar y proceder a la firma del convenio de ese modular, y que en este caso, la Dirección de Educación Pública será la unidad técnica ejecutora.

Sobre el proyecto, el alcalde de Mejillones Marcelino Carvajal cree que empezarán pronto su construcción.

“Ese colegio va a absorber 950 alumnos que están hoy en doble jornada y así descongestionamos el tema de las matrículas, por lo que es súper importante. Así que estamos trabajando, hemos cumplido con todo, y estamos agradecidos con el Ferrocarril que nos facilitó el terreno”, destacó el jefe comunal. ☞